



宮川つ子

上市町立宮川小学校
令和7年度学校だより
1月号



新年あけまして、おめでとうございます。今年もよろしくお願いします。

2026年は、ミラノコルティナ冬季オリンピック・パラリンピック、ワールドベースボールクラシック、サッカーワールドカップ、名古屋で行われるアジア大会とスポーツイベントが目白押しです。鍛え抜かれたアスリートのスピード、技、精神力を見て、感動することができると思うと今からワクワクします。

12月12日に運営委員会の発案で「特技ヒーロー（披露）集会」を行いました。宮川つ子が油絵、サッカー、バスケットボール、演奏、暗算、水泳、ドッジボール、ハンドル、一輪車、なわとび、体の柔らかさ、空手の形などの特技を披露しました。みんな緊張しながらも精一杯発表していました。見ている宮川つ子は、発表が終わったら心を込めて拍手をし、失敗しても「がんばれ」「大丈夫」と優しい言葉をかけていました。私も3つのお手玉を発表し、緊張から、上手にできませんでしたが、子供たちが温かく認めてくれてうれしかったです。運営委員会の司会がとても上手で、会場が一体となって盛り上がりました。小さなヒーロー、ヒロインたちのがんばりに大きな感動をもらいました。小学校では巧緻性（体を巧みに動かす力）が大きく伸びます。そして、人前で発表するということで、失敗しても成功して多くのことを学び成長できます。いろいろなことにどんどん挑戦し、勇気をもって発表してほしいと思います。

1月は行く、2月は逃げる、3月は去ると言われます。3学期は50日（6年生は46日）です。教職員一同、一日一日を大切にし、子供たちが充実した日々を送ることができるよう支援していきたいと思います。



- 8日(木) 第3学期始業式 校内書初大会
12日(月) 成人の日
14日(水) 5・6年 水泳学習
1・2年 身体・視力測定
15日(木) 集金引き落とし日
3・4年 身体・視力測定
16日(金) 5・6年・のぞみ 身体・視力測定
1年 英語教室
20日(火) 2年 英語教室
23日(金) 1年 英語教室
ハッピープレイタイム
1・2年 放課後子ども教室
27日(火) 2年 英語教室
29日(木) 1・2年 健康運動能力向上支援事業
30日(金) 1年 英語教室

<赤い羽根共同募金> 12月9日(火)

皆さんから募った赤い羽根共同募金を、運営委員が学校を代表して、社会福祉協議会に渡しました。ご協力ありがとうございました。

<校内書初大会の練習>

3~6年生は、12月に地域の方に書写指導をしていただき、一筆一筆の始筆と終筆をイメージしてから書くと、美しく整った文字になると教えていただきました。

県大会出場者の作品は、つるぎふれあい館ロビーに展示されます(16日~20日まで)。ぜひ、ご覧ください。

【保健室】 昨年6月に実施した学校保健委員会では、友達や保護者の方とほめ合う活動を行い、肯定的な言葉がもつ力を体験する機会となりました。

先日、保健委員会の時間に「自分のよいところ」「相手のよいところ」を紙に書く活動を行ったところ、相手のよいところはすぐに思いつく一方で、自分のよいところは見つけられなかったり、「ない」と答えたりする子が多く見られました。スクールカウンセラーの岡本先生からは、相手のよいところを見つけるポイントとして、①外見 ②内面 ③変化の3つを教えていただきました。

この3つのポイントを参考に、年の初めに、ぜひご家庭でも「ほめほめタイム」をつくり、お子さんのよいところを言葉にして伝えてあげてください。

【1年】

あけましておめでとうございます。
楽しい冬休みを過ごされたでしょうか。いよいよ1年生最後の学期が始まります。
子供たちは、2年生になるという1年の始まりに、期待を膨らませていることだと思います。目当てをもって、いろいろなことに挑戦してほしいと思います。
3学期は、「どんな2年生になりたいか」を考えながら、毎日の生活を大切にし、学習や生活を支援していきたいと思います。
3学期もよろしくお願ひいたします。

【2年】

明けましておめでとうございます。今学期もよろしくお願いします。
12月の生活科の町探検では、宮川校区にある、こども園や介護施設、スーパーなどを訪問しました。事前に働いている方に質問したいことを考え、インタビューをし、改めて自分が住んでいる地域のよさに気付くことができるよい機会になりました。
いよいよ、3学期が始まります。3学期は、どんな3年生になりたいか考え、目標を決め、その目標に向かってがんばります。いろいろなことに挑戦できるよう支援していきたいと思います。

【3年】

明けましておめでとうございます。いよいよ、3年生最後の学期が始まります。4年生に向けてさらに大きく成長できるよう、学習面、生活面ともに支援していきたいと思います。今学期もどうぞよろしくお願ひします。
8日に校内書初め大会が行われました。今年から始まった毛筆での書初めということで、真剣なまなざしで筆を運ぶ姿がとても印象的でした。書き終えた子供達からは「緊張したけど、楽しかった！」「もっと上手くなりたい！」という声が聞こえ、意欲溢れる時間でした。冬休み中、おうちで指導していただいたという声も多く聞かれました。ご協力ありがとうございました。

【4年】

新年明けましておめでとうございます。3学期は、高学年に向けての準備期間です。どんな5年生になりたいか、そのためには今何ができるかを子供たちと一緒に考えながら過ごしていきたいと思います。今学期もよろしくお願ひします。

11月末から始まったなわとび練習では、2年生と一緒に取り組んでいます。時間を見て「もう終わるよ～」と声を掛けたり、「一緒にやってみよう！」と分からぬ技を教えたり、上学年としての意識が芽生えているようです。祝う会等の行事でも上学年としてのよい姿を見せられるよう、支援していきたいと思います。

【5年】

新年あけましておめでとうございます。
5年生最後の学期が始まりました。3学期は、5年生が初めて学校全体の中心になる「卒業を祝う取り組み」があります。これまでの活動と違い、全校を引っ張っていく活動ではたくさんの壁にぶつかることもあると思います。その壁を一つ一つ乗り越えていくことが最高学年になるために必要なことだと思います。子供たちが壁を乗り越え、立派な6年生になれるようにサポートしていきたいと思います。今年もよろしくお願ひします。

【6年】

明けましておめでとうございます。6年間の小学校生活も、残すところ46日となりました。残された時間を、大好きな子供たちと楽しく過ごしたいと思います。

さて、去る12月12日(金)に、集会「特技ヒーロー!! 2025」を実施しました。6年生の出演は二人でしたが、6年生みんなに向けて「盛り上げることも6年生の役割だよ」と言うと、集会中には大きなアクションをとったり、緊張で上手く披露できない子に「がんばれ！」と声をかけたり、様々な形で場を盛り上げてくれました。集会の後には、「出演した人もヒーローだけれど、司会も、場を盛り上げたあなたたちも、ヒーローだよ」と声をかけました。

これまでの積み重ねで、すっかり最高学年としての態度が身に付いた子供たち。小学校生活最後の学期も、リーダーシップを発揮して、充実した日々を送ってほしいと思います。

【のぞみ級】

明けましておめでとうございます。2学期、学習では難しい問題に粘り強く取り組む姿が多く見られました。学級活動では、学級遊びを通して、友達とよりよく関わろうとする姿が見られました。また、クリスマスホットケーキ作りを通して、粉の重さをはかりで量る、バナナを友達が食べやすい大きさに切る、家庭科の学習を生かして安全にフライパンを使って調理するなど、全員が協力する姿が見られ、とても素晴らしいかったです。

3学期は、これまで以上に、4月に全員で考えた、のぞみ級の目標「みんなで、がんばろう。みんなで、協力しよう。みんなで、レベルアップしよう。」を大切にし、子供たちと共に、全力で取り組みたいと思います。本年もよろしくお願ひします。